

Долгопятава Т.Г.
Москва, НИУ ВШЭ

КОНЦЕНТРАЦИЯ СОБСТВЕННОСТИ НА РОССИЙСКИХ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЯХ: ДИНАМИКА И ФАКТОРЫ

В докладе описана динамика концентрации собственности в российской обрабатывающей промышленности на фоне экономического роста 2000х годов, а также определившие ее факторы. Выявлены процессы снижения концентрации в ряде компаний в 2005-2009 гг. и значимое положительное влияние на эти процессы присутствия ценных бумаг компании на фондовых рынках, деятельности в условиях высокой конкуренции на товарных рынках, а также размеров иностранного участия. Негативное влияние оказалось характерно для величины российского владения и наличия у предприятий инвестиционных планов. Анализ основан на данных двух раундов мониторинга 1000 крупных и средних предприятий, выполненного Институтом анализа предприятий и рынков НИУ ВШЭ в 2005 и 2009 годах и использует бинарную и порядковую регрессии. Доклад подготовлен в рамках темы Программы фундаментальных исследований НИУ ВШЭ «Институциональная эволюция промышленных предприятий в переходной экономике».

Dolgopyatova T. G.
Moscow, HSE

OWNERSHIP CONCENTRATION IN RUSSIAN MANUFACTURING FIRMS: TRENDS AND DETERMINANTS

The paper describes dynamics of ownership concentration in Russian manufacturing, and factors of the dynamics against the background of economic growth of 2000s. The first signs of stock ownership de-concentration in some companies during 2005-2009 were revealed. Empirical analysis of determinants of changes in concentration was implemented (binary and ordinal regression models). Significant positive factors of this decline are companies' entry to securities markets, their work in competitive environment, and share of foreign investors. Negative influence of propensity to future investments and of the share of Russian owners was also found out. The study is based on the data of two rounds of monitoring of about 1000 large and medium-sized companies conducted by the Institute for Industrial and Market Studies from HSE in 2005 and 2009. The presentation is supported by the Program for Fundamental Studies at HSE (topic on Institutional Evolution of Industrial Enterprises).